

Continúan las obras del talud de Goienkale y Aldapakua

Mientras el resto de obras públicas se han paralizado, estas dos se declaran esenciales «para poder garantizar la seguridad de personas»

AINHOA LASUEN

ERMUA. El municipio mantendrá en funcionamiento las obras públicas de Aldapakua y el talud de Goienkale, al calificarlas como «esenciales y necesarias».

Se trata de una medida para poder garantizar la seguridad de las personas y de los bienes, que recoge la disposición adicional quinta de último Real Decreto-Ley del 29 de marzo. Esa disposición y su anexo eximen de la obligación de cesar la actividad y coger el permiso retribuido recuperable «a las personas trabajadoras de las empresas adjudicatarias de contratos de obras, servicios y suministros del sector público que sean indispensables para el mantenimiento y seguridad de los edificios».

Por tanto, durante los próximos días se aplicará la citada salvedad en la obra de derribo y la rehabilitación parcial del caserío Aldapakua, así como en la de la estabilización del talud de Goienkale.

La primera de estas obras la ejecuta la empresa Amarbe y la segunda la firma Tesinsa.

La obra de derribo y la rehabilitación parcial del caserío Aldapakua se está ejecutando por la vía de urgencia tras modificarse la previsión y el proyecto inicial para adaptarlo a la situación real, una vez constatados varios problemas y el deficiente estado de los muros tanto de carga como de estructura. No en vano el edi-



En este espacio se creará un acceso a la plaza y la réplica del caserío. **A.L.**

ficio se vino abajo en su integridad cuando lo que se buscaba era un derribo parcial, que no pudo mantenerse.

La urgencia de estabilizar y reforzar la zona, así como asegurar la pared frontal del frontón de la plaza Cardenal Orbe, han obligado a iniciar esta obra. Cualquier demora en su ejecución afectaría a la integridad de estas infraestructuras, además de suponer un incremento del coste.

La previsión de conclusión de las obras, antes de esta situación, era para mediados de julio.

En este lugar se construirá además el acceso desde Erdikokale a la plaza Cardenal Orbe, para lo que el frontis del frontón deberá

El refuerzo del talud se espera concluir en breve, aunque el afianzamiento de Aldapakua y el paso están previstos para julio

estar afianzado, antes de abordar su ejecución.

Talud Goienkale

La obra para contener y asegurar el talud de Goienkale, para evitar desprendimientos que pongan en riesgo a las personas y a bienes materiales, es una obra que la administración local está ejecutando de forma subsidiaria, tras varios requerimientos a las personas propietarias del terreno y una resolución judicial.

En el año 2019, tras la evaluación de un profesional geólogo se concluyó que «una vez calculados los distintos parámetros que definen el nivel de riesgo del desmonte, se obtiene un valor de riesgo no tolerable», por lo que recomendaba adoptar medidas lo antes posible. Por ello, el ayuntamiento está reforzando en la actualidad estos taludes. Cuando se aclare la titularidad del terreno exigirá su coste.

En este caso, la obra está muy adelantada y finalizará en breve.

En marcha el concurso de carteles de las fiestas patronales

A. LASUEN

ERMUA. La localidad pone en marcha su concurso de carteles de las fiestas patronales para este año.

Se otorgará un premio consistente en 600 euros, en metálico. La obra ganadora ilustrará la portada del programa de fiestas.

El plazo de entrega de trabajos finalizará el día 3 de junio y un jurado fallará el concurso el día 5 de junio.

Los originales deberán ser enviados a la cuenta de correo electrónico: 'kultura@udaler-mua.net', con el lema 'Concurso de carteles Santiagos 2020'.

Los carteles presentados habrán de referirse obligatoriamente en el aspecto temático a la festividad patronal desde cualquier perspectiva relativa a la misma,

debiendo incluir obligatoriamente la leyenda 'Santiagos 2020 Ermuko Jaiak'.

Máximo 3 obras

Las obras presentadas deberán eliminar la inclusión de mensajes de falta de respeto a todas las personas. Al objeto de evitarlo, se excluirán aquellas que, a criterio del jurado contengan expresiones o simbología machista o sexista, o que pudieran ser ofensivas para la ciudadanía en general.

Cada concursante podrá presentar un máximo de tres obras originales que no hayan sido premiadas en otros concursos de carteles. La participación en este concurso lleva implícita la declaración de este requisito por parte de la persona concursante.

EN BREVE

'ZALDIBAR ARGITU'

Recuerdo a Alberto y Joaquín en las ventanas

A. L. OSORO. Mañana se cumplen dos meses del derrumbe del vertedero de Zaldibar en el que resultaron sepultados los trabajadores Alberto y Joaquín. Por ello, la plataforma 'Zaldibar argitu' hace un llamamiento a provocar un estruendo general en todas las ventanas de Euskadi, mañana a partir de las 20.30 horas, y durante 5 minutos. Posteriormente se encenderán dos velas.

PARROQUIA DE ERMUA

Sacar a las ventanas el Domingo de Ramos

A. L. O. Debido a que no se podrán celebrar las misas habituales en estas fechas, la parroquia ermuarra invita a las personas que lo deseen a sacar la festividad del Domingo de Ramos hoy a sus ventanas, colocando en ellas y en los balcones ramos, dibujos y frases que recuerden esta jornada. Así las personas religiosas podrán vivir de forma diferente, pero con alegría, esta jornada.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goinkalea, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4) • Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).

“Son superhéroes, entienden que no se puede salir de casa”

Una familia de Ermua organiza y comparte actividades de ocio para los más pequeños

Oihane Buruaga

ERMUA – La rutina ha cambiado de un día para otro. Txikis y mayores, intentan sobrellevar estas semanas de confinamiento de la mejor forma posible. Sin clases presenciales ni actividades extraescolares, el ingenio de padres y madres se ha tenido que agudizar, improvisando pasatiempos para que los más pequeños sigan estando ocupados y aprendiendo cada día, sin caer en el uso abusivo de las tecnologías y videojuegos. Hacerlo con humor y creatividad es algo que siguen al pie de la letra los padres de Aner, de 9 años y Luken, de 6, Raúl Pelayo y Rakel López.

Desde el inicio de la crisis sanitaria y el confinamiento derivado del estado de alarma, esta familia ermuatarra no ha tenido tiempo de aburrirse. Recurriendo al ingenio y la imaginación, Raúl Pelayo explica que, con la colaboración del Colegio San Pelayo y la ayuda de la AMPA y del grupo de monte del propio centro educativo, están llevando a cabo una serie de actividades que los más pequeños puedan realizar en sus casas y luego compartirlas entre ellos a través de las redes sociales.

“Comenzamos un poco por mover a los chavales. Al final, por las mañanas están ocupados con las cosas de clase, pero el día es muy largo y queríamos entretenerles de otra forma. No es fácil, pero intentamos ayudarles y promover distintas propuestas”, comenta Raúl.

De esa forma, se divierten pintando, al desarrollar la motricidad fina, con juegos de mesa, concursos de repostería y cocina, talleres para confeccionar centros de mesa, fiestas de disfraces y un cuento viajero en el que cada niño y niña tiene que



Tiempo para cocinar.



Taller de manualidades.

relatar una pequeña historia con un dibujo y un texto, y poco a poco ir completándolo entre todos.

También convierten los pasillos de sus casas en auténticos laberintos en forma de gincana, utilizando cualquier utensilio o elemento a su alcance. briks de leche, hueveras, botellas... todo vale como manera de que los más pequeños sigan estando físicamente activos y haciendo ejercicio.

Durangaldea



Rakel, Raúl, Aner y Luken en el balcón de su casa en Ermua. Fotos: R. Pelayo

Precisamente con la idea de que todas las familias puedan hacer más lleva el confinamiento han creado el grupo de Facebook #yomequedoencasa en el que comparten ideas, libros, recetas, juegos y actividades para niños y que ya cuenta con más de un centenar de seguidores.

TELEDIARIOS Y CUENTACUENTOS Otra de las iniciativas que les mantiene ocupados es la preparación y edición de varios telediarios y cuentacuentos que comparte con familiares, amigos y en el canal de Youtube #yononíeaburroencasa y tu. “Es una forma de pasar los días y no nos damos ni cuenta. Versionamos cuentos como *Los Tres Cerditos*, *Caperucita Roja* e incluso queremos hacer una versión del Quijote para el 23 de abril... Lo bueno es que ellos siguen aprendiendo y a su vez se divierten, nos divierten y sacan una sonrisa a los abuelos cuando les mandas los videos”, explica.

En este sentido, reconoce que de esta forma están sobrellevando mejor de lo esperado estas primeras semanas de confinamiento. En esta situación, Raúl asegura que “los niños son unos superhéroes y que entendieron que no se podía salir de casa prácticamente desde el princi-

pio”. Y es que incluso el sexto cumpleaños del pequeño Luken, el pasado 18 de marzo, tuvo que ser diferente a los anteriores, pero no por ello menos especial y a buen seguro lo recordará siempre por lo excepcional de las circunstancias.

En definitiva, distintas estrategias y alternativas de ocio que pueden ayudar a establecer unos horarios y unas pautas, a la vez que se convierten en retos y momentos divertidos para toda la familia, que ninguno de ellos podrá olvidar. ●

INMOBILIARIA LARREA
C/Luis Urrengoetxea, 4 bajo AMOREBIETA
☎ 94 630 00 14
C/Lehendakari Aguirre, 8 bajo IGORRE
☎ 94 631 80 04

IGORRE

(ref. 249): 350.000 €. PRECIOSA CASA DE PIEDRA EN EL CENTRO. Antiguo molino rehabilitado a capricho. 250 m² (3 plantas). Amplios salones. Terraza. Gran cocina con comedor. Impresionante habitación principal con vestidor, tocador y baño. ¿Por qué no viene a visitarlo? Tfno: 94 631 80 04



DIMA

(ref. 517): 258.000 €. PRECIOSO PISO DE 3 ALTURAS (Triplex). Amueblado. Céntrico. Vivienda en buen estado y muy acogedora. 135 m². PLANTA BAJA: Amplio txoko con chimenea, despensa y baño. PLANTA PRINCIPAL: Cocina-Salón-Comedor con salida a terraza (aprox. 14 m²). 1ª PLANTA: 3 dormitorios y 2 baños. Habitación principal con armario empotrado. Suelos de madera de elondo. Calefacción eléctrica. PARCELA DE GARAJE Y TRASTERO INCLUIDOS EN EL PRECIO. Etorri bisitatzera zure gustukoia izango da! CALIFICACIÓN ENERGÉTICA: G. Tfno: 94 631 80 04



ZEANURI

130.000 €. REF: 1001. TERRENO EDIFICABLE EN ZONA RESIDENCIAL. 440 m² solar. Urbanizado: tomas de luz, agua, telecomunicaciones y gas están a pie de parcela. Ubicado en una zona residencial a un paso del centro urbano. Permiso para vivienda unifamiliar (edificabilidad de hasta 190 metros cuadrados). Preciosas vistas. LARREA INMOBILIARIAGAZ BISITATU! Tfno: 94 631 80 04.



Berriz alivia el confinamiento con un variado programa de actividades

Elaboran un calendario que abarca ejercicios físicos, clases de euskera, bertsos, juegos de mesa y recetas

BERRIZ – Distintas áreas del Ayuntamiento de Berriz se han unido para la creación de un calendario de actividades para aliviar el confinamiento.

Proponen entre otros, ejercicios físicos, lecturas, recetas, juegos de mesa, ciencia, sesión de cine e incluso de bertsoaritzza.

La programación que se subirá de forma diaria a las redes sociales tanto del consistorio como de la kultur etxea espera poder ayudar a cada uno de las y los berriztarras que están en sus casas. En este mismo sentido, el Ayuntamiento agradeció

la respuesta social del municipio asegurando que “estáis demostrando una actitud admirable, y eso es algo de agradecer. Os damos las gracias a todas las personas que os habéis quedado en casa y a las que seguiréis haciéndolo. Continúa actuando con responsabilidad. Está en nuestras manos el hacerle frente a esta situación. Lo conseguiremos”, aseguran. – O. Buruaga